
她的名字
叫做小威

小威廉姆斯夺得美网女单冠军
在直落三盘打败了阿扎伦卡

后，小威廉姆斯连续赢得了两个大
满贯冠军。这也是小威的第四个美
网女单冠军，即将年满31岁的她也
成为了美网历史上年龄第二老的
女单冠军了，同时这也是她的第15

个大满贯单打冠军，距离格拉芙的
纪录还有七个。

“虽然我已经过了30岁，但我
感觉自己还很年轻，我从来没有感
觉到如此兴奋，对胜利如此渴望。”
夺冠后的小威显得非常高兴，“赢
得这场胜利
让 我

感到很激动，
我仍然期待着参

加下一个大满贯，看看我还能做到
什么，我非常喜欢这种感觉，这超
出了我的预期。”

这是小威过去几个月以来取
得的第三个重大赛事的冠军了，她
在7月的温布尔登赢下了温网女单
冠军，然后拿到了奥运女单金

牌。“这太酷了，我太兴奋了，
能够赢得奥运金牌，然后又
拿下美网冠军，这真的是令
人难忘的。”

小威自2002年法网到2003

年澳网完成了“塞蕾娜全满贯”，
她称如果不是因伤缺席了十项大
满贯赛，她也许可以多赢五个大满
贯。“是的，我是这么想的，但是历史
不能重演，我对此也没有任何办
法。”

现在看来，打破格拉芙的纪录
也许是可能的。“我从来没有想过
自己距离打破这些纪录越来越近，
但是如果我能连续参赛，并且在温

网赢得更多的胜利，那将是非常棒
的。如果我能在一年内赢得两个大
满贯，那将是不可思议的，我们拭
目以待吧。当我做到这些时，我会
回忆我取得的成就，现在我更加渴
望去创造历史了。”

在不久前小威还不知道自己是
否还能够打比赛，更不要说还能夺
得冠军了。小威的右脚受伤让她错
过了2010年的美网，接下来的血栓
更是让她远离赛场长达一年的时
间。她本来试图在今年卷土重来，但
是在法网第一轮爆冷输给了拉扎
诺，那也是她在大满贯比赛中的最
差表现，首次经历一轮游，同时也是
她今年所参加的50场比赛中第一次
在先胜一盘的情况下遭到逆转。

“输掉那场比赛后我感到非常
痛苦，我想在那之后我的信心也受
到了影响，但最终我又找回了自
信。一个冠军并不仅仅是看她赢得
了胜利，而且还要看她在失落的时
候如何恢复过来。我已经有过多次
失落的经历了，每一次这样的经历
过后，我都重新振作起来，祈祷自
己能够赶快恢复，尽快回到我想要
的状态，因此我觉得自己是最棒
的，因为我做到了这些。”

自法网之后，小威已经取得了
26胜1负的骄人战绩，并且收获了
温网和美网两个大满贯冠军以及
奥运会的女单金牌。当然输球的阿
扎伦卡仍然是世界第一，不过小威
的成绩已经毫无疑问地表明她才
是WTA真正的女王。

“毫无疑问，无论WTA的排名
是怎么样的，她(小威)现在就是世
界上最好的球员。”塞蕾娜的教练
帕特里克·蒙瑞特罗告诉记者，他
自从小威法网失利后就一直和塞
蕾娜密切合作。“我知道她有能力
做出像今天这样的表现，但是要做
到这一点并不容易，她在这儿比在
其他地方要承担着更多的压力，也
许是 1 0 0倍之多，她拒绝接受失
败。” （综合）
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体育

“2016，里约见”
第第十十四四届届残残奥奥会会在在伦伦敦敦闭闭幕幕，，中中国国代代表表团团创创最最佳佳战战绩绩

新华社伦敦9月9日奥运专电(记
者 李铮) 在伦敦夜空美丽的焰火
中，在酷玩乐队激情的歌声中，在几
万名观众留恋的眼神中，2012年伦敦
残奥会9日晚在“伦敦碗”闭幕。自此，
奥林匹克的接力棒传到里约手中。

国际残奥委会主席克雷文在
闭幕式致词中说：“这是一届简单
而神奇的残奥会，是一届独一无二
的残奥会。”

在过去11个比赛日，英国观众

对伦敦残奥会投入了持续的热情，
残奥会共销售了超过 240万张门
票。在奥林匹克公园、在EXCEL体
育馆，数百万观众将最热烈的掌声
送给了残奥健儿。来自164个代表
团的四千多名运动员顽强拼搏，奋
勇争先，共刷新了252项世界纪录。

在伦敦，中国残奥代表团创造了
自1984年参加残奥会以来的最好成
绩，共获得95块金牌、231块奖牌，连
续第三次占据了金牌榜首位。其中，

女子射击运动员张翠平射落了伦敦
残奥会首金，男子田径运动员赵旭获
得了中国残奥历史上的第300块金
牌，男子游泳运动员杨洋、许庆成为
中国代表团获得金牌最多的“四金
王”，女子坐式排球队拿下了中国代
表团唯一一个集体项目冠军。

金牌榜的第二位竞争异常激
烈，俄罗斯代表团获得了 35块金
牌，领先东道主英国一块。另外，共
有57个代表团获得了金牌，75个代

表团登上了奖牌榜。
22时05分，伦敦市长约翰逊将

会旗交给克雷文。里约热内卢市长
爱德华多·帕埃斯从克雷文手中接
过会旗。在残奥会会旗交接后，上演
了热情如火的里约8分钟。奔放的巴
西人向世界邀约，“2016，里约见”。

伦敦奥运会、残奥会组委会主
席塞巴斯蒂安·科说：“伦敦残奥会
每天都在创造新的纪录，体育的纪
录、现场观众的纪录、电视观众的

纪录、体育精神的纪录。我们将标
志着高品质、创造力的一句话烙印
在了伦敦奥运会、残奥会之上，它
就是‘2012，伦敦制造’。”

22时30分，本届残奥会两位英
国明星运动员西蒙兹和皮考克来到
主火炬塔下，在他们取下薪火相传的
奥运火种后，残奥圣火缓缓熄灭。

最后，在伦敦夜空美丽的焰火
和酷玩乐队激情的歌声中，伦敦残
奥会说了“再见”。

本报讯 北京时间9月10日，
2012年女排亚洲杯在哈萨克斯坦阿
拉木图展开首日较量。B组的中国女
排在首场小组赛中直落三局击败由
二线阵容出战的日本队，轻松赢得

“开门红”。
在伦敦奥运会勇摘铜牌的日本女

排，仍由主帅真锅政义率队。但此次亚
洲杯，仅仅派出二线阵容参赛。由奥运
原班人马出战的中国女排在综合实力
上强于对手，斩获首胜并无悬念。

此役中国女排的首发阵容以年
轻队员为主，率先登场的是主攻惠若
琪、楚金玲，副攻杨珺菁、徐云丽，接应
曾春蕾，二传米杨和自由人单丹娜。比
赛中，中国女排以较好的身体素质始
终掌握着主动，并没有给对手太多机
会，最终3：0轻松获胜。

本场赛后，央视资深排球解说
员洪钢透露，“俞觉敏确认亚洲杯后
辞去中国队主教练职务。”(高加索)

CBA有望
扩军至18支

本报讯 CBA终于要扩军了，
并不是因为CBA这块蛋糕真的已经
大得吃不下，而是因为再不扩军，
NBL就要饿死了。

据悉，奥运会前的CBA投资人会
议上，各队老板都同意在2013年先扩
到18支。尽管还有待联赛委员会最终
通过，但在NBL艰难生存的不到10支
球队又一次看到了希望。自从2008年
以后，四年时间没有球队升入CBA，
NBL成了上不去下不来的鸡肋联赛，
不断有球队退出，直至最近广州自由
人宣布解散，只剩下9支球队。

NBL队伍的经营权非常有限，
在比赛质量、观众支持、电视转播方
面，远远不如CBA，这就注定他们的
日子非常艰难。在NBL打下去，每年
只需要花500多万元，相当于CBA球
队的八分之一，但因为关上了CBA
的大门，投资人不知道为什么要花
这500多万。失去方向，没有规划，队
伍没了盼头和信心，导致军心离散。

坚持到现在的NBL球队，其最
大的理由是等待CBA政策发生变
化。但就目前来看，最多只能多容纳
两支队伍。因为总盘子是固定的，加
入球队越多，分食的越多，无节制的
扩军肯定会遭遇一致抵制。(先锋)

亚洲杯
中国女排轻取日本

中中国国女女子子坐坐式式排排球球队队勇勇夺夺““三三连连冠冠””。。 新新华华社社发发
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